

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Presupuesto

REFERENCIA: Cervantes, Jesusa. *Universidades piden en San Lázaro 17 mil mdp más de presupuesto para 2020*. (25 de septiembre de 2019) Proceso. Recuperado de <https://www.proceso.com.mx/600985/universidades-piden-en-san-lazaro-17-mil-mdp-mas-de-presupuesto-para-2020>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/2VdL5o9>

### **Universidades piden en San Lázaro 17 mil mdp más de presupuesto para 2020**

NOTA: Jaime Valls Esponda, secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), arrancó hoy con las pasarelas en San Lázaro, en demanda de mayores recursos para 2020.

“Lo que la propia Constitución señala en su reforma y en sus transitorios es que se necesitan recursos para la gratuidad de manera gradual. Nosotros estamos solicitando esos 7 mil, pero lo importante es que se tiene que iniciar y se necesitan fondos”.

Añadió: “Coincidimos con el presidente en que ningún joven se tiene que quedar fuera de la educación, y para esto pues se necesitan recursos”.

Valls Esponda alertó sobre el déficit en que trabajan algunas universidades que han tenido problemas con el pago de nómina, lo que ha generado una baja en la matrícula universitaria desde 2016.

En la reunión de este miércoles, encabezada por el presidente de la Comisión de Presupuesto, Alfonso Ramírez Cuéllar, éste adelantó que se creará una comisión especial de diputados para atender las demandas de las universidades.

“Hemos tomado con mucha seriedad el problema universitario. Tenemos obligaciones constitucionales y legales, primero, para constituir un Fondo de acuerdo con el artículo Tercero de nuestra Constitución, de tal manera que hagamos realidad, en forma gradual y progresiva, la educación gratuita, obligatoria y universal en todo el sistema de educación superior”, abundó.

Por lo anterior, los diputados se reunirán con la Auditoría Superior de la Federación para establecer un acuerdo de fiscalización y de revisión de los recursos públicos. De igual manera, recordó que muchos gobernadores, de acuerdo con lo denunciado por los propios rectores, no han entregado los recursos que les corresponden, metiendo en problemas a las universidades.

Para tratar de solucionarlo, la Comisión de Presupuesto se reunirá con la Conferencia Nacional de Gobernadores (CONAGO), con el subsecretario de Educación Superior, la Secretaría de Hacienda, los sindicatos y los rectores, “porque queremos inaugurar una nueva forma de discusión del presupuesto donde la corresponsabilidad sea la divisa con la que trabajemos en la asignación de recursos sobre la base de políticas públicas claras”, concluyó Ramírez Cuéllar.

COMENTARIO: El presupuesto financiero que brinda el gobierno a la educación ha sido insuficiente para cubrir las exigencias de acceso a nivel superior, en

consecuencia, se visualizan vacíos políticos y económicos dando como resultado la desigualdad financiera entre universidades, puesto que el problema no emerge de las instituciones sino de las autoridades al no brindar el presupuesto correspondiente.

Justamente, derivado a los problemas existentes surge el cuestionamiento de cuál es la forma en que se financia y decide el presupuesto educativo ya que en lugar de aumentarlo éste va disminuyendo año con año, de tal manera, que lo ideal sería gestionar el cálculo de los costos a partir de lo que se requiere para atender a cada estudiante, mantenimiento, pago de nómina, entre otros., ejerciendo presión a las autoridades con el fin de mejorar las condiciones institucionales.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado